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育い空緑の山と風

黄色のうねりは

人慕の理想文化を表わすt

それらが浸然一体調和して

日―タリーの理想に向って

昂って行く妻を示しているc

第274回 例会報告 (6/19)
( 1 9 9 5年～1996年度第47回例会)
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四 つ の テ ス ト

言行はこれに照らしてから

真実かどうか

みんなに公平か

好意と友情を

深めるか

みんなのために

なるかどうか
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ております。
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8月 13日(火ル 休会
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「我等の業い」

直前会長  宮 本

顧田 青 男様 (東京町田RC)

メツテ ア ルス オ ールセン様 (交換留学生)

◎お客様紹介

◎会務報告 直前会長  宮 本  読

先遺土曜日に、メッテの地区の今年の留学の終了式が行

われ、メッテがトップバッターでスピーチを行いました

が な かなか良いスビーチで、ホストファミリーの督さ

んが来られていたのですが、最後には感極まつて、泣き

出す方もいらつしやいました。他の留学生も大変良t スヽ

ピーテをしておりました。ガバナーから学校に対して感

謝状、メッテから記念のたてなどが出ましたので 17日

会長 幹 事と私とで富士見ケ丘高校へ行きまして 技 長

lB当の先生にお会いいたしまして、当クラブからのちよつ

としたお礼の品と、地区から来ました感謝状などをお渡

しいたしまして、お1しを言つて来ました。

◎ニコニコB

委員会報告

OX親 睦活動委員会委員 内 田 茂 男

本国はようしくお願いいたします。

遅くなりましたが先日のアバホールオーブ

ン、皆様ありがとうございました。

,日 は、しすかですね。先日、松原さんに

お会いしました。

梅雨の崎れ回、ようこばしき限りです。大

きなレインホーが見られました。まるでオ

ズの腐法使いのようです。

カルガリーの国際大会に出席の方には絶対

保険は44いません。

先週、休会したので、本日は。
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藤本 吉 文

内日 茂 男

イカ宰ケイ子

日中  束

本国合計

◎出席報告

国際大会に出席の皆さん、無事帰つて来ら

れる事を願つて。

カルガリーー行のご無事を祈念して。

お休みが多くてすみません。

あつくなって来ました。

全26000日 本 年度黒計 金 1355464円

出席委員会副委員長  小 坂 ― 郎

(寄 稿 )

交換留学生  鈴 木なつみ

皆様お元気でいらつしゃいますか。tr4はとっても元気に

クリテバライフを過ごしています。先々月は、私の誤りで

廟限までに報告書が層かなかつたことを深くお記び致しま

す。

さて、今月は同じくブラジルでも第2日 曜日に母の日が

ありました。その前の日の土曜日に両親に
“
妹(7歳 )の学

校に行こう
'と

誘われ、何があるのかわからすついて行つ

てみると
・
母の日おめでとう会

・
(私が付けた名前)が あ

るということでした。私たち家族のほかにもたくさんの家

族が来ていて、 “そうかあSの 日か "と しみじみしなが

ら子供たちがお母さんの為に歌つたり踊つたりしてt るヽの

を見ていました。会が終わると子供たちは一斉にそれてれ

のお母さんの所へ来てキスをしていました。妹も同じくお

母さんの所へ来てキスをしていました。44はそれを見てし

みじらしてたのが、ジーンときてしまい 思 わす涙が出て

しまいました。 コホームシックになんかならないよ
"と

は

言つてきたものの い ざ離れてみると寂しいもので、言葉

ではコントロールできても体の機台〕まかりはコントロール

できませんでした。でも正直言うと、家族には会いたいけ

れども日本には帰りたくないとt うヽのが本書です。

最近、妹たちが私に慣れてきてよく話しかけてきてくれ

ます。言葉の勉強になるので良いのですが、慣れてくると

一緒に逆ぶようになって 。 子供と遊ぶというのは何て疲

れるんでしよう。 “あれやつて lⅢ
 Ⅲ

これやって
"と

次か

ら次へと注文され、あきるとすぐどこかへ行つてしまいま

す。一人残される私はいつも最後に寂しい思いをします。

この前、一緒になってはしゃぎすぎた為 筋 肉病になって

しまいました。弟(11歳)よ成すかしがり屋であまり話をし

ませんが、時々日本で流行つていたアニメがブラジルで放

送されているので、それについて話したリ ゲ ームの中の

技の名前で盛り上がつたりしています。これからも弟妹た

ちと筋肉おにならない程度に仲良く遥馬でいきたいのです。

それでは,回 はこの辺で失礼いたします。来月は7月 の

旅行に向けて挙偏を始める予定です。みなさまお体に気を

つけて 。

会員総数 55名(1名出席免除割

出席書数 “名

本田出席率 81 48%

6/5出 席率 3143%

ロメークアップ    9名

足立潤三郎 〈国際大会)

赤尾 禾 使 (国際大会)

遠藤 二 郎 (国際大会)

萩生回茂夫 (国際大会)

橋□ 洋 =(国 際大会)

伊藤 英 也 (国際大会)

城倉 正 博 (国際大会)

吉沢 洋 景 (国際大会)

伊神  稔 (地区国際青少年交換委員会)

口欠席眉出者     10名

猪般 末 男   伊 東  巌

北村 章 彦   中 山順一郎

奥木 博 勝   坂 日 育 男

新海源□郎

◎留学生近況報告  メ ッテ ア ルス オ ールセ ン様

みなさんこんにちは。先週で学校も終わりましたので

例会に来ました。この間、留学生のさよならパーティー

がありまして10分間のスピーチをしましたが、ちょっと

さみしかつた。昨日は日□調布で留学生のみなさんと宿

泊しまして、朝の 6備 までお語しをしました。みんな良

い友達だから、さよならは大変さみしい。でもあと3週

間ほど日もありますし、今日からお父さんとお0さ んが

10日ほど日本にいますからうれしいです。

風間 茂 穂

奥日 文 夫

高野 範 城

(,週 のlB当 i飯島 1谷美)



【卓 話 】

「我が国の食糧自給問題について」

(株)ベルプランニングシステム代表取締役

見城美枝手様

いておりました。そういう中からだんだんタトヘ行けば行く

ほど 海 タトヘ行けば行くほど 日 本というものを考えるよ

うになりました。実際に行つた国はまだ53カ国なんですけ

れども。世界tま広いですから、もつともつと見てこなけれ

ば世界と日本を比較するのは難しいんですが 。 ひとたび

出かけると1カ 月くらt かヽかる仕事でしたので そ この国

で食事をし 文 化に触れ そ の度に日本人である自分を意

調せざるを得ないようなことが続きます。なおかつ、ある

時 子 どもを持とうと決心したときから、自分が食べてい

るものでお腹の子どもが育つてt くヽものですから 無 震票

で 有 機農法で あ んまり添加物のないものにしたいとい

う考えになりました。

よく有名人の支優さんやタレントさんが  「 ar農薬の有機

農法でやつてますJと か 最 近はある程度フアッションの

ひとつになつたんですが 私 がはじめました頃はまだまだ

知られていなくて ほ んとにごく少数の人だけが そ ういっ

た形で食に関心をす寺つという状況でした。

どのくらい関心がなかったかと言いますと、厚生省のいる

んな委員をやらせていただt たヽんですが 食 に関する委員

会で、大学の専門の先生たちとご一
結に委員会を進めてい

るときに、震葉や添加物のことを申し上 すると、だいたい

専門の先生が  「 あなたは神経質すぎる。だいたい安全な

食品とか、健康食品とか 食 品に健康とか安全とかをつけ

るのはまやかしだJと おつしゃいまして 言 われてみれば

値かにそうかもしれません。食品というのは食べられるも

のなんですから、もともと健康にいいというか、そんなと

ころに、 「健康」とか 「安全」つてつけるのはおかしいと、

よくご専P5の先生から攻められたんですね。そういう先生

方も、今から5年 くらい前からは 率 先して 「食を考える

伺とか委員会Jな んていうのをltりまして 「 安全な食品

を」なんておつしやったり 「 健康食品を」とか  「 有機

農法無凛薬Jと いうことを□にされるようになりました。

そういう意味では時代が変わつたと思います。私は ,い こ

健康食品や有機農法等ばつかりではありませんが そ うい

う関わりから日本の食糧事情というのをたいへん気にする

ようになりました。その関係で  「 凛業市民会議Jの 幹亭

ですとか  「 日本ご飯党Jの 目J党首ですとか ボ ランテイ

アなんですけれども い るいうやらせていただくことにな

りました。

去年の秋に、カナタのケベックというところで、FAO団

連の食埋震業機関という国際会議のシンポジウムがありま

みなさん こ んにちは。,日 はこのような会合にお沼吉

ありがとうござt まヽす。また 私 の時間の都合でお食事の

最中ということで本当に申し訳ありません。生ものはこの

季節すぐにおいしくなくなりますし、お寿司つていうのは

もともと握つてもらいながら食べるのが一番おいしいとtヽ

われていますので ど うぞご遠慮なくお害を動かしながら

お話を聞いていただければと思います。

今日 私 はちょつとミスをいたしまして 橋 本まで行つて

しまいUタ ーンしましたので、30分ほどロスをしてしまい

ました。おかげで ち ょつとゆつくりとこの辺を電車の中

から見せていただきました。

今日は農業について携 きしいたします。lll自身は農業をやっ

ていません。しかも今 大 学院のほうで専攻してますのtま、

運工学部の日本達案ですから 全 くもう農業と関係ないつ

ていえばそれまでです。学部は英文字ですから そ れもま

たほんとに関係ないんです。自分自身がおいときは 「食J

について全く考えなかつたんですが 子 どもをす寺つように

なりましてから、やはり食の大切さというのを考えるよう

になりました。食に関心をもつようになりましたのは、本

当のことを言いますと子どもを持つてからというより、赤

ちやんができる前なんです。男性はちょつと違うかもしれ

ませんが、女性の場合は自分の身体の中で赤ちやんを育て

て産むのですから、母胎の健康つていうことをとても考え

るようになります。

それまでは 海 タトをグルグル巡る仕事でしたので、どこへ

行つてもなんでも食べないと生きてt けヽないということで、

得体の知れないものをあつちこつちで食べ 取 材をして歩



して、それは設立50同年を記念するという会議で IAほ

NGOの 形で出席いたしました。ほかには、UAの 畳国会長

とか、そういつた」A関 係の会長クラスの方とが、農林台

の方もちょつというしたでしょうか、いるんな政府 行 政

団体、それから私のようにフリーのホランテイアというい

るんな人たちが、参加いたしました。今度、イタリアの□―

マで食栂サミットが開かれます。これは本当に世界の食沼

危機について 来 剣な踊奎が行われるわけなんですけれど、

その前に、世界のほ祭つていうのはどうあるべきが、世界

の食■つていうのはどうあるべきかつていうことで ケ ベッ

クで国際シンホジウムが開かれたわけです。設立50周年と

いうことで、ケベツクあげての盛大な国際会議であリシン

ポジウムでありましたが、その席で、どういうことが踊じ

られたかつていうことと、それから、,ほ んとに私たちは

こうしてお全を出せは、どんなものでもだいたい手にはい

るような日本の食la事情ですが、実際世界の中でどうなの

かということを、今日は短い時間ですけれども、TAのそう

いつたベースをもとにお話をさせていただきます。

日本がうょつと前にお米で迫られました市場開放について。

これはみなさんもよくわかられて、盛業の方はどうしたら

いいかと考えましたし、圧力がアメリカのほうから政府に

かかりましたので、どうしてもマーケツトはオーブンにし

なければならない、鎖国はやめる と いうような形で、迫

られました。その時に、日本の中でも、こういうふうに鎖

国してると、鎖□といいますか市場をクローズにしておき

ますと、日本は世界に取り残されるという意見がよく出ま

した。私がわさわざカナダのケベツクまで行つて会議に参

加した理由は、本当のところ世界のマーケツトにおいて日

本の人たち 凛 業の人たちが心配していることは ほ んと

に見当連いで、世界の国から閉め出されるのかどうか、そ

れを確理したかつたんです。行つてみますと実際会議では、

多くの国が、費ほの自箱をこれからは進めなければ と て

もひとの国に預れる状況ではない、と考えているようでし

た。たとえば売りたい先進国は 簡 単な言葉で申し上げま

すと 「口え質え」とおつしゃつていました。実際に食機の

自結を□ろうとする国は、食れを一時的に大量に輸出され

たんでは価格破類がおこり、国内の農業を中心とした産業

がとてもやつていけなくなるので、そういつた国内手情を

無視した、自治できるのに自補の芽を摘むような市場開放

というのは問題があるのではないか と いう意見が出まし

た。

最終的にいるんな意見が出たあとで、採択されたことをま

す申し上げます。GATTウ ルグアイランドで、市場とい

うのはもつとオープンにしなければならないという方向で

動いたわけですね。ですから,さ ら 6ATTウ ルグアイ

ランドに達も拒lrtできないんです。もう決まつてしまつた

ものですから。それで そ こにいた人たちは全員非常に緊

張いたしまして、言葉を選んで選んで 。 つまりGATT

ウルグアイランドは、あれは間違いではないかということ

がみんなこの辺まで出ているんですけれども 言 葉にでき

ないんですね。それでt るヽんな形で意見がだされました。

ます一番“しt 国ヽは食料を輸入したら助かるんじやないか、

とlAたちはごく簡単に考えます。けれども、その国がおっ

しやつたことは、 「tr.たちは自分の手で貧活を作りたい、

そうでなければいつまでも安く買えるような市場ではない

わけだから、自分の国がだめになるので ゼ ひ自分の国が

自立して凛業ができるようなところまでは、お8Rいだから

輸出国は一時的に受く輸出しないでくれJと 。 「確かに自

分たちは食れに困つているけれども、できれば晨業の自立

できる基盤を作りたい、基盤ができるような形を取らせて

はしい」というような意見をおつしやつていました。それ

から、私たちの国のように経済的にもゆとりがあり、ほ秦

が,ど んどんしぼんでいる国ですけれども そ ういう目に

対してどういう意見が出たかといいますと、 「お全に任せ

て輸入するということは、その国の主と水を輸入するとい

うことになる。それは 実 たして今後の世界状況の中でい

いことかどうか」という意見が出ました。ですから、私た

ちはついものを行つたり来たりさせれば億かるというビジ

ネスで考えますと お 金があれば売りたい日から質つて、

それはビジネスになるとお考えだと思うんですが 。

こういつた意見が出て、洵弓、誉申としてまとめましたの

は、 喉 宮国に限り輸入制限をしていい」ということがで

ました。日本のように経済が豊かな国は輸入制pRはできな

いんです。ただし、 「自国の資源を最大PRに)3同じて食ほ

自おの途を保うながら な おかつオーブンマーケットに対

しても対応していくJと いう形での意見にまとまりました。

今後の食石輸入輸出問題に関しては6ATTウ ルグアイラ

ンドがどのように対応していくかというのは そ ういった

考えが基本に動いていくと思います。

たふん私がこんなことを申し上げてても、BⅢこRえ ばいい

じゃないか、とtめ 中でお考えになつている方が多々いらつ

しやるんじやないかと思いまして、実際のいるんなデータ



を持つてまいりました。ますですね、ある崎 お 米を輸入

するかどうかつていう激輛を交わしたときに、中国に作ら

せればいいとおつしゃつた政治家がいらつしゃいます。中

国にはあんなに膨大な土地がある、それからアジアもある、

と。タイとかああいうところで作らせれ まいt 、ヽというこ

とが出たんです。中国はご存じのように 純 然たる食ほ輸

入国になつてしまいました。小麦に米、どちらももう輸入

しております。

そして 基 本的にここに閣わるのは人□問題なんですね。

ご存じのように1973年で人□が37は人になりました。そし

て1990年の段階で63館人です。そして、2010年で刑着人と

いうシュミレーションが出ております。2030年では鋤濫人

というシュミレーションです。このシユミレーションの出

し方には、学者によつて多少のズレがございまして こ れ

を楽観的だとみる学者と 「そこまでは人□は膨大になら

ない、理由は産まれた子が飢えで死ぬ」という恐ろしいマ

イナスを入れて、それでこれくらいの人敷にはならないだ

ろう と いう楽観的な見方をされる方もいうつしゃるんで

す。でも、37億人が53億人 70億 人 90億 人と劉鷺人単位

で仲びていくということなんですね。今日の日経新間をご

長になつた方いらつしやいますか。で、それに対して、日

本はアメリカが買え賢えというもんですから、アメリカか

ら質えば文旬はないんだろう、それによつて情報産業が少

し大目に見てもらえるんではないか と いつたことを考え

てt るヽ方も少しいらつしやるようなんです。ところが、ア

メリカのストックは底をついてしまっています。15年以上

の不作凶作が重なり、ストツクが底をついてしまつたとい

うことが明らかになりました。動物の飼料用の自がないん

です。とうもるこしもないんです。それはほんの一部のテー

47でありまして、出されていないデータはたくさんござtヽ

ます。それはAニ ックになるからなんですね。買え賞えと

言つてた日がないとなると、GATTウ ルグアイランドも

危うくなります。また豊作になれば売りたいわけですから。

でもこういつた状況は想像がつくわけで、ものがあるとき

は食極を売りたがるんですが、私は世界を回つていて、

「ものがなくなつたときにまで日本に売つてくれる国はな

いJこ れだけは確信しております。

今日trAの申し上げることは全部忘れて指格なんですけれど

も、53カ国きわってきた私のわすかな経験からいえること

は、人種差別はほんとにいつばいあります。はつきり言つ

て私たちはイエローです。ホワイトではありません。よく

アメリカの社書に入り込んで、ホワイトだとが色々t わヽれ

ますけれど。ちょつと前の自動庫産業の問題り時も、 「ジャッ

プJと いう言葉を使われたのをニュースでご氏になりまし

たか?

私は国粋主義者ではありませんじ右東でもありませんので

いいんですけれど、ただ、自動司宣業の合長が 「あのジヤツ

プが」というようなことまで言われてもニコニコしている

日本人つていうのは、ちよつと慨梶たるものがこの辺に渦

誉いております。やつばり現実をきちんと見ないからばか

にされるな、としヽうことを海外に行つてみて感じます。やつ

ばリジヤッブなんですね。それからイエローです。ワッブつ

てご存じだと思いますが、ホワイトアングロサクソン ピ ユー

リタンですね。白人で、アングロサクソン系で、ピューリ

タン系。このワツブの人たちはやつばりいやなんですね

カラーがついている人たちのことが。だから、ブエルトリ

カンももうろんですが ヒ スパニック系もいやですし ア

ジアもいやです。はつきりいやなんですけれどもしかたが

ない。そういつた人たちが、中ほを握つておりますので。

よく日本からタレントさんやミュージシャンなどが ア メ

リカはやつばり言葉を倉Jりやすい 住 みやすいとか言つて

る言葉に悪わされると巨大なアメリカの姿が見えないんで

すが、それはやつばリジヤマイカ系とか、ラテン系とか …

。イタリーですらイタリアンマフイアつていうのは軽蔑に

なるわけです。こわtWすれども軽蔑してる。同じホワイト

でもイタリー系はそういうふうに見られます。そういう中

で私たちは、極東といわれる日本です。

私、学生時代に、フアーイーストネットワークという英語

の放送をすつと聞いていて、フアーンとか言われるとかつ

こいいつもりでおりました。その意味すらも英8Sで梶えて

しまって、ファツションのように提えていたんですが、あ

る崎はつきりわV」Nつて頭にきました。いつも日本で見てい

た世界地図は、せ界の玉ん中に日本列島が赤で塗つてあり

ましたが、ヨーロッパの取材の時にあちらをすつときわら

なくてはいけなくて、国境を超えていくものですから、む

こうで世界地□を賢いました。見たら日本が見つからなく

て な いじゃないかと慌てましたら、ファーイーストネッ

トワークにちやんとありました。 「極東Jま さに一番はじつ

この東、それはイギリスを中心に考えてのフアーイースト

ですよね。ファーイーストつてこういうことかと思いまし

た。それはコンブレックスではないのですが、そんなこと

も気がつかすにいた自分が恥すかしいといいますか な ん



だつたんだろうなという思いがしました。

そういうふうに一つ一つ考えると あ ちらが中心であつて、

日本人が国際的つていうときは、いつもアジアや隣の中国

などはドンと振けておりまして、欧米が国際的つていうこ

とになります。私が取材してきたなかで も こうから 国

際的とか国際人という言葉が出たことは1回もないんです。

日本ではすぐ、国際的、国際人という言言が出るんですが

欧米で取材したときには一度も出たことがなくて、はて

どういうふうに訳そうかと悩みました。インターナショナ

ルつて通じませんので ど うしたらいいんでしようね。そ

れくらいむこうの人にとつてはむこうが中心ですので 日

際人になる必要がないんです。ですから、国際人、といつ

ている間は や はり日本が極東にあつて欧米を仰ぐように

見て マ イケルジャクソンではありませんが、なんとか自

分たちの肌の色までなるべく白くして 身 の動作を白人ふ

うにして追いつかなきゃならなt とヽ思つていてその現れが、

国際人 国 際社会という言葉に出ると思t まヽす。

そうt うヽ中で、どの国も食鵜というのは自分の国できちん

と守つている と t うヽことは確信できます。それを、自箱

牢でみてみます。フランスは143%の 自結率です。フラン

スが核実験したとき あ のビ■二環瞭のあたりというのは

,Ⅲ[かまわないわけですから、やつてしまったんだろうな

という大変悲しい残念な気持ちですけれども、あそこに住

んでいる私たちと同じような肌の色をした人たちは、無視

されたわけです。どうしてフランスがあんなに強いのかと

いうときに、どこからどう攻められようと あ の国は143

%の 自結率で生きていけます。純然たる震業国なのです。

スペインからピレネー山脈を超えまして曰境を超えてフラ

ンスに入つた経験がありますが、行けども行けども農地で

した。パリのようなフランスの都会しか知らなかつた私は

ある想のカルチャーショツクを受けました。アクリカルチャー

ショツクです。フランスが143%、 アメリカが113%、旧西

ドイツが94% イ ギリスが73% ス イスが65%の 自給率で

す。C3本は穀物だけでも23%を 切りましたので だ いたtヽ

口にする0分 のコを切つたものだけが日本で作られている

ものだということです。

それから、日本は備雷もしておりません。スイスでは憲法

で億番が保P4されておりまして、全国民の3年分は備雷じ

ております。あの国はされいな国であこがれますが 国 民

皆兵でみんな屋根要などに兵器をおいております。またス

イスの道は非常に広くできております。いざというときに

それは滑定路になります。飛行機が飛び立てる滑走路です。

それから達中に、ある装置が施されておりまして あ る事

態が起こりますと、追がぼこばこと打ちPか れて普通の草

や、妻甲草でもなかなか通れないようにし、タトからの侵入

を防ぐようになっています。そして3年間は種城しても大

文夫、という状況の備畜をしています。

スウエーデンは1年間分です。輸入が20%か 30%に 低下し

てきて ' 自 描の速をたどつています。ドイツは半年分。

イギリスは い まだに 「戦時に備えJと いう言葉が使われ、

全国各地に脩番してあるということで イ ングランド ス

コットランドと分けて備番しています。

日本の土地は地球全上の024%で す。人□はせ昇の23%

にあたります。世界の農産物の輸入の84%を 日本rJl取つ

ています。自分たちの人□は23%な んですけれども 10

割弱の83%も 食授を取つております。人□は増えて震業

大□が減つている中で 日 本はどう考えるべきかとt うヽこ

とがあります。

世界の人□の増え方は、アルゼンチンー国分が毎年増えて

いる、というのがシユミレーションでいわれてt まヽす。日

本は少子化ですから、人□が増えるつていうことの実感が

ないですね。しかし世界では フ ランスがアルゼンチンー

国分の人□が増えてるといわれます。

アンケートによると 日 本人の77%は 次の世代のために国

内生産で自箱できる日本でありたい と 考えています。し

かし、現実は震業離れをしています。理由は農業が成り立

たないからですね。とうして成り立たないかというと ご

飯は 1杯約25円なんですが、コーヒーは 1杯400円くらい

ということで お 米はそれだけ価格が据え置かれてt まヽす。

やはり国民が食べる一番基本的なものですので安定を□つ

ているわけです。でも 農 業は色々補助全もらつてるじや

ないかといわれますが、もなみに日本の農地の価格はアメ

リカの75悟です。だから日本の高い震地でやる必要はない、

安い農地で作らせればいt とヽか、アメリカの75悟にもなる

農地の価格をどうお考えになるIJ と いうことは何かの機

会にお考え頂きたいと思います。人件費はタイの45倍です

のでタイのお米が安t のヽは当然です。では、タイの人々が

タイのお米を買うと安いかというと、安くないんです。タ

イの人々にとつてはやはりお米は高いんです。ですから、

ここで非常に日本人のアンバランスというか 自 分たちは

高給取りで、 1カ 月で1年以上のお給料を取つているわけ

ですよね。このような会合でかかる費用といえばタイの人々



にとつては大変な額で 一 勢受えなしヽかもしれない。とこ

ろが、お米を自うときは日本のお金で貫うという感覚です

ので タ イのお米は安い、というんです。しかし lr所 得

で富うタイの人々は こ れ以上輸出にまわつて自介たちの

お米がなくなって高くなるのは困る、と言つています。

もう一つ、水日というものを私たちはすつかり忘れていま

す。このあたりは丘暖でしたから連うかもしれませんが

関東平野などの水日があるところの人は 「まだ日団がある」

と か つては申下をしておりました。しかしこれからの都

市計画というのは あ る部分は凛地があつて、一体化した

都市化でないと時代還れになるわけです。それは 都 市と

いうものがもう機能を失つておりまして、孤立していくJ犬

況です。都市だけをつくつてt きヽますと究極は人が住めな

いものになってドーナツ現象が起きるんです。

たとえばアメリカの状況ですが、ニューヨークのマンハツ

タンはもう住めないといわれて 人 々はクウィーンズ地区

のような却タトヘ却タトヘと移っていきます。そのような現象

が,崩 れてきています。却タトヘ移るとまたそこにカラード

の人たちが来て そ れがいやで白人の人たちがまた出てtヽ

く、ということをくりかえしていきます。そして、空洞化

します。住みやすい都市は、営さんのようにごく普通の常

討を持つて、経済的にある豊かさを持つて、半」断ができてつ

ていう人たちが住んでいないと衛は壊れるんです。アメリ

カの都市計画の中でよく出てくる言葉に 「オーデイナリー

ピープル」というのがあります。 「一般の人たち」と訳す

のが一番いいんですが、そういった一般の住民のパーセン

テージが減るところから、治安がグッと悪くなるというこ

とがはつきリデータに現れました。一般の人たちが、ある

パーセンテージより減りますと、完全にその街ほ住めなく

なります。それを繰り返して ,ど んどん街から人が這ざ

かつている】犬況です。日本でも東京の都心は今ぎりぎりの

ところはなんですけれども。

そんな中で、やはり大工的につくられて住みやすい部会で

はなく そ こに水を補水し、緑があつて 。 昨日も、どう

して森と林を町中に持つてくるかという森林のシンポジウ

ムをやつたんですけれども、緑が遠くなるというのはやは

り人間にとつてもよくなくて、水田があるほうが実は助かつ

ているんです。実は ,あ る水日は、東京都民の水の使用

この37年分を貯水しているんです。水国の別名は、日国の

ダムっていわれるんですけれども、人工的につくったダム

よりもよく貯水してくれています。この水日を全部つぶじ

てその分をダムで作らないといけないとすると だ いたい

4兆 7000億円かかるといわれております。水口の効用とい

うのを私たちは忘れているんですが も ともと震耕民族で

ある私たちの心に景観というものを無料で与えてくれてい

ます。

日本の凛業大□は、 1億 2000万人のうちの10%程度の1500

万人くらいです。この10年で80万戸減りまして、今344万

戸といわれていますが、これでは日本は生きていけなt のヽ

で、農業の再編が行われると思います。

もう一つ重要な問題に、砂漠化があります。2010年までに

地球上の土地の30%は砂濃化の影響を受けるといわれてお

ります。現実に日本の米を作つてくれるはすのカリフォル

ニアはもともと砂漠です。水を遠くから引いてきますので、

カリフォルニア米の代金はほとんど水の代金といわれてい

ます。砂漠化の影響で、その水もなかなが5け なくなつて

います。日本のような、技術を持つて耕しているというの

は世界でも大変有数で希です。それは何にいいかというと、

土地を傷めなt んヽです。カナダの小麦畑を取材いたしまし

たときに、どんなことが起きていたかといいますと、オン

タリオ州|は空から見ると全部小麦畑なんですが、そのほと

んとが、アメリカを中心にしたアグリビジネスに目われて

しまつてt まヽした。自分の土地ではなくなつてしまつたこ

とをカナダの寝家の人々は非常に嘆いて3tりましたが、

「巨大なアグリピジネスには自けるJと 言つていました。

何がなしいかとぃうとアグリビジネスは一気にパーッとやっ

てしまうので、数年でその土地は使えなくなつてしまうと

いいます。それで、また奥へ輿へと荒らしながら行きます

ので結局便えない土地になってしまうということです。も

うひとつ、今ドイツマルクが強いので、 ドイツもカナダに

盛地を目しヽこ来ています。慶地と午ごと、今の年収の3信

5信 で目うという値をかけてきまして、カナダの酪農の家

族もぼつりぼつりとぬけてきています。それはあくまでピ

ジネスですから 国 を思つて、民を思ってというところは

一つもなt わヽけでして、結局ビジネスが成り立たなくなれ

ばヨき揚すていくわけです。そしてまた連う国へ行きます。

はたして、そういったアグリビジネスに土地を言モしていtヽ

のかというのが現状までのP・5題点です。

食相危機ということに関してお話します。, 世 界では、

8情 人が朱養不足になっています。これも、ダイエットの

国日本では少しも痛くないことかもしれませんが、私が取

材したアフリカなどではダイエットのダの字もでてきませ



ん。,日 生きるか、明日生きるかでやつておりますので、

ダイエットに狂う口本はそのうちせ界のつきはじきにあう

と思います。先ほど申し上げました砂濠化の問題ですが、

日本の四国と九州Jをあわせた面積が毎年砂漂化している、

という具体的なイメージを持つていただけたらよるしいと

思います。

そして お 米の補要ですが、2025年には,の 58」増しの7

億6000万トン必要になるだろうといわれています。,、 米

の生産こは5億 トンですので2億 6000万 トンは足りなく

なる と いつたお 兄です。ですから、日本の技術というの

は、日本で作れなくても世界へ持つていくべきなんです。

しかし、モれにしても米の価格をタイと日本で比べてみて

ください。人件費がタイの40倍ということで考えていただ

きますと 1遺 間の資金で富える0が  日 本では200キロ

くらいですが タ イの人は1∞グラムくらいしか目えませ

ん。そうt うヽ違いを頭に入れていただけたら と 思います。

今 日 本のお金は強いですから、質しい国へ行けばなんで

もたくさん言えますが、その国の人が、自分たちが働いて

その国のものを賞おうとすると、ほんのわすかしか買えな

しヽということなんですね。

ラまでの話もたいへん駆け定で申し駅ないんですけれども、

時間がないので最後にもうひとつ。そういう中で 今  世

界中で11伯人が“因にあえいでおります。 1人 当たりの穀

物の消費■でみると、アメリカはやつばり浪費しておりま

して、800キロです。アメリカのような食べ方をしていま

すと、,で すら、27鑑 大しか生きられないといわれてい

ます。だから全部がアメリカのようですともうだめなんで

すね。イタリアは400キロですので55億人生きられますが、

インドのように■しい食べない国は、200キロくらいしか

消費しておりません。ですから イ ンドのように喜らせば、

地球は 1ヽ0億人抱えられるとt わヽれているんですが、こう

いう生活をしている私たちは、できるわけないですfa。ち

なみに、日本はtSP在のところ300キロくらいの消費工です。

ですからこのままダイエットをしていてくれたほうが せ

界のためにはいt とヽしヽうことなんですが 。

このような石を総合しますと、私の考えでは、日本は,4DN

げりが見えてるといつても 経 済的にはまだまだ書り高ぶつ

た状況が忘れられなくて 勢 いがあつて浪■をしてしヽると

思います。それから、お金になるものはどうしてもビジネ

スにしていきますので 食 栂輸入に関しては い いじやな

いかと 。 大三などは、ほとんど国産大豆はございません

が、輸入した大三の恐ろしさというのは 費 へない方がい

いんじゃあないか、といつた状況です。TAは、高い国産大

豆の納豆を食べております。それでも、そんなことのでき

る状況もあとわずか、国産大三もほとんどなくなりました

のでもうだめだと思います。

世界全体の会議にでてみましたところ、お果としては、

「資源のある国は、最大恨自国の資源を活性化し、有効利

用して自箱の遠をたどりながら、世界の国際貿易にある程

筐寄与していく」、これが最終的にでた督申です。理を返

しますと、食授危機が本当に迫つたときには 自 国に土地

があつて耕せる国には、食再はまわつてこないと思います。

CATT ウ ルグアイラウンドは、食沼があるうちは自え

賞えといつているんですけれども、食沼危機がほんとに迫つ

てきたときには 「パット ウ ラナイラウンド」だと私は言つ

ています。食題があるときは売るけれども 「 しかし売ら

ないラウンドJで 自己の食■を最優先にすることは 確 実

に明らかです。皆さんがそれぞれどのようなc~m集か伺つ

てないのでわかりませんけれど ビ ジネスでいるんなもの

を動かすのはt いヽんですが、自分たちの国が 次 の世代が

生きていけないようではビジネスも伺もなくなります。イ

ギリスは、サッチャーさんの時に相当自お率を上げ、,70

%を こえました。鉄の女はいるんなことをしたんですね。

このあいだサツチャーさんがいうしたときにお目にかかり

まして握手をしました。握手握手で筋肉を切つたことがあ

るそうですね で すから真網のような損手で薄きましたけ

ど 。 イギリスの例でいいますと 白 箱率を上げた段階で

経済力が立ち直りました。日本の経済が上向いてほしい、

右肩上がりになつてほしいとお考えの方ばかりだと思いま

すので日本の今後を考えるうえでは イ ギリスの例なども

参考に皆さんの立場から、農業というものをお考えいただ

ければと思t まヽす。

今日は短い時間で、データをたくさんlEべてしまいました

が、それをnの 中でお考えいただけるとありがたいと思い

ます。どうもありがとうございました。

第273回 (6/12),J会 において

(車括担当 :平野 イ5度 飯 島 搭 美)


